

## Título

### REUNIDOS PARA COMPETIR Y SUPERAR LA POBREZA (I)

## Texto

Lima fue una vez más, sede de importantes encuentros internacionales. El 9 y 10 de noviembre se llevó a cabo en nuestra ciudad la "I REUNIÓN DE MINISTROS Y ALTAS AUTORIDADES DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA DE AMÉRICA LATINA". Este evento, así como las cumbres presidenciales, reuniones mundiales y encuentros regionales realizados en nuestro país, muestran claramente el espíritu integrador y de apertura del gobierno del Presidente Alejandro Toledo y su liderazgo en la conquista de mercados para los productos nacionales, en virtud de lo cual, nuestro país ha expandido sus relaciones comerciales con: Estados Unidos (ATPDEA), MERCOSUR, BRASIL (IRSA), Unión Europea y los países de Asia - Pacífico. Muy pronto, nuestros países formarán parte del Tratado de Libre Comercio, un mercado que involucra a millones de seres humanos desde Canadá hasta la Tierra del Fuego.

El evento de ciencia y tecnología, se produjo en momentos que gracias a esta política y al cuidadoso manejo de las cuentas fiscales, el Perú presenta cifras macroeconómicas positivas y estables para las inversiones. En este año, las ventas al exterior se acercan a los US\$ 11,000 millones, un récord exportador histórico, cuyo considerable aumento, se debe a la tendencia alcista de los commodities y al despegue de algunos rubros de valor agregado, beneficiados por el ATPDEA.

La pertinencia de este evento se basó en la existencia de dos desafíos fundamentales, que el Perú y muchos de nuestros pares en América Latina: 1) Generar procesos de desarrollo que permitan superar la pobreza en la que vive más de la mitad de la población del continente y ofrecer condiciones de vida digna a los ciudadanos y 2) Desarrollar sistemas nacionales de competitividad que permitan insertarnos exitosamente en la economía internacional, para acceder al desarrollo y superar la pobreza.

Estamos muy claros que para erradicar la pobreza son necesarios cambios estructurales que permitan cerrar las brechas de injusticia, inequidad y exclusión, pero a la vez, es necesario reconocer que la superación de la pobreza pasa por el acceso a puestos de trabajo y ello, depende de las empresas. Son ellas y no el Estado, las que generan empleo e insumen, la mano de obra calificada y no calificada, esa... que hoy emigra en busca de oportunidades. Para los pobres, para ellos, para todos los peruanos... hay que generar más empresas.

La globalización e internacionalización de la economía, implican enormes desafíos para nuestras empresas... ellas deben "competir" dentro y fuera del país, con empresas cuya base tecnológica está infinitamente más desarrollada. ¡Hay que crear más empresas, sí...! ¡pero hay que hacerlas competitivas! por que son ellas las que deben adaptarse a un contexto nuevo y diferente, de allí que la tecnología sea imprescindible, no en vano, ella es uno de los tres factores estratégicos de competitividad.